



Se pone sus moños **CANCHA**

Bill Belichick, entrenador de Patriots

“No tendría mucho apuro en volver a hacerlo otra vez (jugar en México)”.

“Somos afortunados de que no hubo erupciones volcánicas o terremotos cuando estábamos allí”.



PEGAN LAS TUZAS

Pachuca dio cuenta 2-0 de las Chivas en la ida de la Final de la Liga MX Femenil, en un encuentro que registró récord de asistencia: 28 mil 955 personas. El viernes se disputa la vuelta en Guadalajara. **CANCHA**

MARTES 21 / NOV. / 2017 CIUDAD DE MÉXICO

80 PÁGINAS, AÑO XXV NÚMERO 8,728 \$ 20.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

DA ESPALDARAZO A SHEINBAUM

Andrés Manuel López Obrador levantó ayer la mano de la Delegada de Tlalpan, virtual aspirante a la Jefatura de Gobierno. No obstante, aludió a Ricardo Monreal: “Ha decidido quedarse entre nosotros”. **PÁGINA 6**



Acabó pesquisas hace un mes

Congela PGR caso Odebrecht

Advierten senadores y organizaciones ciudadanas sobre pacto de impunidad

ISABELLA GONZÁLEZ, CLAUDIA GUERRERO Y HÉCTOR GUTIÉRREZ

El encargado de despacho de la PGR, Alberto Elías Beltrán, tiene congelada la investigación del caso Odebrecht.

A un mes de la renuncia de Raúl Cervantes y del anuncio de que la investigación se encontraba concluida y lista para consignar ante un juez, esto aún no ha ocurrido.

“La PGR ha concluido las investigaciones respecto a uno de los mayores esquemas de corrupción internacional que en América Latina y en México se hayan visto.

“El caso puso a prueba nuestra determinación y a nuestras instituciones”, señaló Cervantes el 17 de octubre. Representantes de la sociedad civil organizada y legisladores urgieron a la PGR dar a conocer las pesquisas sobre el caso.

“Si la investigación estaba lista hace un mes, ¿por qué no ha salido? Tenemos una institución desmantelada”, alertó Ana Lorena Delgadillo, del colectivo #FiscalíaQueSirva.

Carlos Cruz, de Cauce Ciudadano, consideró que la falta de un titular da la apariencia de que la dependencia entró en un impasse.

“Puede ser que en este instante el procedimiento esté parado porque ni tenemos

Fiscal en materia electoral, que es el que estaba haciendo la investigación, ni tenemos Fiscal general.

“Esto justamente parte del pacto de impunidad. Eso es lo que se tiene que romper”, consideró Cruz.

El senador independiente Alejandro Encinas refirió que el futuro de la PGR y sus investigaciones es desalentador.

“Tenemos un encargado de despacho que va a durar un buen rato para intentar tapar esta investigación cuando él debe ser el principal responsable de llevarla adelante”, manifestó.

El senador panista Juan Carlos Romero Hicks acusó al PRI de enterrar el caso.

“Hay un velo de duda que a nadie beneficia. Hoy lo que tenemos es un encargado de despacho que no tiene la credibilidad necesaria”, sostuvo.

El senador perredista Isidro Pedraza urgió a Elías Beltrán a dar a conocer la información sobre la indagación.

“Es algo que afecta la legalidad de la elección presidencial de 2012 y necesitamos ser exhaustivos en la investigación para no dejar precedentes”, indicó.

En febrero, el entonces Procurador Cervantes viajó a Brasil para intercambiar información del caso. Después, en abril, la PGR citó a funcionarios y ex funcionarios.

Mientras más de una docena de políticos de 10 países han sido procesados por corrupción, en México nadie ha sido castigado por el caso.

Golpea al bolsillo el gasto en salud

ARELY SÁNCHEZ

Cada año, los mexicanos desembolsan más dinero para enfrentar enfermedades a pesar del Seguro Popular y la cobertura de los organismos de seguridad social.

Un estudio del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP) detalla que estas erogaciones se componen de atención primaria, hospitalaria y medicamentos, y que se incrementaron independiente-

mente de la afiliación a algún organismo.

Destaca que el uso de los servicios privados como consultorios y farmacias aumentó de 27 por ciento en 2014 a 31 por ciento en 2016.

El mayor incremento, entre 2014 y 2016, lo presentan los afiliados al ISSSTE, cuyo gasto pasó, en promedio, de 3 mil 39 pesos a 3 mil 333, es decir 294 pesos más.

En segundo lugar, los afiliados a los servicios de Pemex elevaron su gasto en 234

pesos alcanzando un monto de 2 mil 172 pesos.

Los que tienen Seguro Popular aumentaron su desembolso en 163 pesos: de mil 324 pesos en 2014 a mil 487 en 2016.

Los afiliados a este seguro son, en su mayoría, hogares de menor ingreso (deciles 1 a 5 de la Encuesta de Ingresos y Gastos), y ese incremento seguramente pesa más en su economía.

“Entre más beneficiarios tiene el Seguro Popular, me-

nos invierte el Gobierno en él, y eso hace que se saturen sus servicios, de tal forma que aunque haya más personas con acceso, tienen que salir a buscar atención en otro lado, aunque les cueste”, dijo Judith Méndez, investigadora de Salud y Finanzas Públicas del CIEP, organismo ciudadano que hizo el estudio.

Como muestra: el uso efectivo del Seguro Popular se redujo de 61 a 57 por ciento de los derechohabientes entre 2014 y 2016.



Evalúan método de selección

Un procedimiento novedoso y de consenso es lo que se requiere para elegir al candidato presidencial, dijeron los dirigentes partidistas del Frente Ciudadano por México. **PÁGINA 4**

Tras sismo, desorden
La Plataforma CDMX reporta rehabilitaciones inexistentes, entre otras inconsistencias, según un ejercicio de revisión de 25 inmuebles hecho por REFORMA. **CIUDAD 2**

Triangulan contratos para eludir licitación

RAÚL OLMOS / MCCI

Durante el Gobierno de Felipe Calderón, Rolando de Regil, ex diputado local panista de Nuevo León, encontró el mecanismo para sacar provecho de al menos tres contratos de plataformas petroleras con Pemex por 3 mil 600 millones de pesos.

El ex legislador sólo tuvo que cambiar el objeto de su empresa, la cual se dedicaba a tareas de administración contable y financiera, para convertirse en prestador de servicios marítimos y operador de plataformas de Pemex.

Ya con su nuevo giro y sin tener que competir en licitaciones públicas, De Regil fue subcontratado por empresas

beneficiadas por la paraestatal, revelan documentos a los que tuvo acceso Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI) tras la difusión de los “Paradise Papers”.

Una de esas operaciones fue ventilada el 8 de noviembre e involucra, además, a una empresa fantasma que tenía como prestanombres a vecinos de la Colonia Moderna, en Monterrey.

Los contratos de los que se benefició Equipos Industriales De Regil (EIR) suman 3 mil 625 millones de pesos.

Al ser constituida, en 1989, EIR se dedicaba a actividades de tipo administrativo, y fue hasta febrero de 2009, un mes antes de que recibiera el contrato para reparar la plataforma Deep Driller 7, cuando cambió su giro.

¡No, no y no!

México indicó formalmente a EU que no aceptará modificar reglas de origen, de temporalidad agrícola ni cláusula de rescisión del TLC. **NEGOCIOS**

Ejecutan a ombudsman

Sujetos armados asesinaron ayer al titular de la Comisión de Derechos Humanos de Baja California Sur, Silvestre de la Toba, y a su hijo de 20 años de edad. **PÁGINA 22**

Muere directivo por tiro de escolta.- Fiscalía

AUGUSTO ATEMPA Y DZOHARA LIMÓN

Las investigaciones por el asesinato de Adolfo Lagos Espinosa, directivo de Televisa, apuntan a que la bala que lo mató salió del arma de uno de sus escoltas, informó la Fiscalía del Edomex.

El domingo, el vicepresidente corporativo de telecomunicaciones de Televisa y director de Izzi fue herido en el kilómetro 44 de la carretera Tulancingo-Pirámides.

La Fiscalía mexiquense y la PGR realizaron ayer la reconstrucción de los hechos y el análisis a las armas de los escoltas y a la bala que le extrajeron a Lagos.

“La bala que fue extraída del cuerpo de la víctima, por sus características balísticas, fue portada por el arma que manejaba la camioneta al momento de los hechos”, indicó anoche la Fiscalía en un comunicado.



■ Autoridades realizaron ayer una reconstrucción de hechos.

En la indagatoria se establece que en el lugar de la agresión fueron localizados siete casquillos, los cuales eran calibre 9 milímetros y corresponden a las pistolas de ambos escoltas.

El comunicado no habla de casquillos pertenecientes a los presuntos asesinos.

Previamente, el Fiscal del Edomex, Alejandro Gómez Sánchez, explicó que Lagos viajaba en bicicleta, acom-

pañado de un compañero de trabajo, y al pasar por una nopalera, dos individuos intentaron asaltarlos.

Los escoltas, que iban en una camioneta metros atrás, bajaron, y se registró un tiroteo, reportó la Fiscalía.

En la balacera, dijo el Fiscal, el directivo de Televisa recibió un disparo en el abdomen y los delincuentes escaparon, uno de ellos presuntamente herido.